

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 50 (2023)
Heft: 4

Rubrik: Noticias

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Alain Berset



Vestido con un traje azul, el Consejero Federal Alain Berset está sentado en un bordillo de Nueva York, consultando sus notas: relajado como un estudiante, despreocupado como un artista, cosmopolita como un diplomático. La foto, tomada en 2018 durante la asamblea general de la ONU, plasmaba su confianza en sí mismo y la conciencia de la misión con la que este socialdemócrata de Friburgo se perfilaba como miembro no convencional del Gobierno suizo.

Alain Berset, de tan solo 51 años, sorprendió al anunciar que se retiraría del Consejo Federal tras las elecciones federales de otoño. Durante los doce años que pasó en el Ministerio de Interior le tocó lidiar con complejos problemas como los crecientes gastos de sanidad y las pensiones de jubilación, que apenas logró sacar adelante. En los años de la crisis del covid, este hedonista declarado gozó de gran popularidad por su liderazgo al frente de la nación.

En ocasiones, su línea de conducta llegó a desviarse de lo políticamente correcto: como piloto de avión aficionado, Berset se adentró en el espacio aéreo galo sin permiso; tuvo una aventura extra-matrimonial, que provocó un intento de chantaje en su contra. Pero Berset superó estos líos amorosos con naturalidad, sin que pusieran en entredicho su popularidad.

Más grave fue el hecho de que durante la crisis del covid al parecer circuló información confidencial entre el portavoz de Berset y el Presidente del Grupo de Medios de Comunicación y Entretenimiento Ringier, con lo que Berset puso en peligro la confianza de los ciudadanos en el Consejo Federal.

Con el anuncio de su dimisión, Berset vuelve a poner en vilo a la política suiza. Si las elecciones parlamentarias de octubre provocan cambios en las correlaciones de fuerzas entre partidos, la asignación del escaño de Berset en diciembre podría conducir a modificar la "fórmula mágica" que ha estado imperando en el Consejo Federal: dos UDC, dos PLR, dos PSS, un Centro.

JÜRG STEINER

Noticias

Zelenski se dirige al Parlamento suizo

El 15 de junio de 2023, Suiza brindó al Presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, la oportunidad de dirigirse al Parlamento suizo directamente por videoconferencia. En su breve alocución, Zelenski solicitó, entre otras cosas, la celebración de una conferencia de paz en Suiza. En los días previos a la intervención de Zelenski se multiplicaron los ataques masivos de *hackers* prorrusos contra la infraestructura informática suiza. Los servicios en línea de la Administración Federal y del Parlamento, así como numerosos sitios web oficiales de municipios suizos, quedaron paralizados. Poco antes, los piratas informáticos robaron datos de la Oficina Federal de Policía, de la Oficina Federal de Aduanas y Seguridad Fronteriza, de los cuerpos de policía cantonales y del consorcio armamentístico Ruag, controlado por el Estado.

(MUL)

Dimitie la encargada de negociaciones con la UE

Livia Leu, encargada de negociaciones entre Suiza y la Unión Europea (UE), dimite por voluntad propia, para ocupar desde el otoño próximo el puesto de Embajadora en Berlín. La partida de Leu, tras menos de tres años en su cargo, interviene en un momento delicado para Suiza: las conversaciones exploratorias sobre un nuevo acuerdo marco entre Suiza y la UE se encuentran en una etapa crucial. Livia Leu tiene fama de diplomática aguerrida y muy competente. Sin embargo, últimamente se ha rumoreado que mantenía tensas relaciones con el Ministro de Exteriores, Ignazio Cassis. Su puesto como jefa de negociaciones entre Suiza y la UE ha cambiado de manos varias veces en los últimos diez años: antes de Leu lo ocuparon Roberto Balzaretti, Pascale Baeriswyl, Jacques de Watteville e Yves Rossier.

(MUL)

La ETH de Zúrich se complace en recibir a Thomas Zurbuchen

El ex Director de Investigación de la NASA, el suizo Thomas Zurbuchen, de 55 años, vuelve a Suiza para convertirse en catedrático de Ciencia y Tecnología Espaciales en la ETH-Zúrich, donde dirigirá desde agosto de 2023 la iniciativa "ETH Zurich Space". Zurbuchen, considerado como uno de los investigadores más influyentes del mundo, ha contribuido decisivamente a la ciencia espacial en la NASA. Según Joël Mesot, Presidente de la ETH, Zurbuchen "se ha decantado por la ETH de Zúrich, a pesar de haber recibido numerosas ofertas por parte de las mejores universidades del mundo".

(MUL)

Donativo ruso de 100 millones para Unicef Suiza

Unicef Suiza ha recibido un donativo de 100 millones de francos del periodista ruso disidente Dmitri Murátof, Premio Nobel de la Paz en 2021. Murátof tuvo que cerrar su periódico independiente *Nóvaya Gazeta* por presiones de las autoridades rusas. Entonces decidió subastar su medalla de oro del Nobel en Nueva York y donó todo lo recaudado a Unicef Suiza y Liechtenstein. Esta organización también presta ayuda de emergencia en Ucrania.

(MUL)

Encontrará más noticias en nuestra edición en línea, www.revue.ch